

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta. — Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta. — El doble para los no suscritores. — Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta por todos.

Año XVIII.

ALMERIA. — Domingo 14 de Enero de 1877.

Número 5.087

PARTE OFICIAL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Ley disponiendo que para tomar parte en cualquier subasta de fincas de propiedades del Estado ó censos desamortizados, es necesario consignar ante el juez que las presida, ó acreditar que se ha depositado previamente en la dependencia pública que corresponda, 45 por 100 de la cantidad que sirva de tipo para el remate.

UN POCO DE HISTORIA.

La intolerancia era casi desconocida de los pueblos antiguos, en los cuales la religion era principalmente una institucion política. Los romanos llevaron por todo el mundo sus dioses, leyes y costumbres como propaganda política mas bien que religiosa, puesto que entraba en sus principios de dominacion y gobierno el aceptar los dioses de los vencidos; alianza que era el símbolo de la reconciliación de los pueblos. Los romanos no cuidaban gran cosa de la teología: todas sus doctrinas están en su derecho, en sus leyes.

Jesucristo fué condenado por perturbador de la paz pública mas que por reformador religioso. La misma persecucion de los primeros cristianos, hasta Diocleciano, no fué en realidad sino esencialmente política, puesto que se perseguía en aquellos á los rebeldes partidarios de una nueva doctrina social. Si se hubiera tratado solo de dar un puesto á Jesucristo en el Panteón, el Senado Romano no hubiera impedido satisfaccion tan fácil á la cercana provincia de Judea, cuando tan á poca costa la habian conseguido los demás pueblos conquistados por el Imperio.

Cuando, gracias al progreso, fundáronse en Europa los grandes Estados políticos, las nuevas potencias anhelaron poder contar con el influjo de la Iglesia, y mientras los pequeños Estados le tributaban obediencia ciega, los grandes le daban condiciones, como el Imperio.
Entonces la intolerancia afectó

dos formas principales: ó puramente teológica, subordinando la verdad social á la fé religiosa y colocando al Estado dentro de la Iglesia; ó civil, subordinándolo todo al interés absoluto de la sociedad, que coloca á la Iglesia dentro y bajo la protección del Estado. Pero en ambos casos el carácter religioso de la intolerancia es evidente, con la diferencia de que en el primero la Iglesia define y obra, y en el segundo funciona el Estado bajo la pauta que le trazan el dogma y la disciplina.

La lógica, sin embargo, fuerza es decirlo, no ha quedado bien parada en toda la sucesión de este proceso histórico. Si la vida de las sociedades se rigiera constante é indefectiblemente por la lógica, la persecucion religiosa debió desde el cristianismo convertirse en tolerancia.

Pedir hoy la libertad del pensamiento es el derecho y el deber de los que á la civilizaci6n sirven; reconocerla y sancionarla es obligacion de los poderes que no quieren vivir divorciados de los pueblos y tengan el propósito de ocurrir á sus necesidades mas imperiosas.

Peró negarla, contrariarla, limitarla ó anularla sólo puede entrar en las pretensiones de los que, reñidos con los intereses mas altos de la humanidad, agenos de todo punto al espíritu que es como la savia que conserva la vitalidad de los poderes que ellos mismos ejercen, y desconociendo en absoluto el carácter y las condiciones de estos poderes, quieren volver el curso de la historia para estancar su dominacion en la gran laguna que formaría este retroceso, ó de aquellos que, haciéndolo todo objeto de sus explotaciones, pretextan servir mejor á Dios, llevando esclavos á su culto, y quieren salvar á la humanidad destruyéndola.

Unos y otros quedarán al fin vencidos de su error y de su torpeza, porque el pensamiento libre se impone con toda la fuerza de la idea que lanzada por Dios viene á abrirse paso por entre las murallas del mundo, nuevo Hércules que desbaratará el angustioso lecho de Procasto en que la intole-

rancia pretende colocar á los hombres, y que fundirá al calor de sus manos las cadenas que aprisionan al moderno Prometeo en la cumbre oscura y negra del fanatismo y de la ignorancia.

Correspondencia particular.

Paris 9 de Enero de 1877.

Bajo el régimen de todas las situaciones ha sido un dia de gran ceremonia el primero del año de Paris. El de este llamaba á interesante observacion, porque todo el mundo se preguntaba: ¿Cómo será el primero de año bajo la república ateniense?

El sol fué el primero en festejarlo: 12° centígrados habian arrojado á las calles de Paris á casi todos sus habitantes. Paseos, avenidas, plazas, jardines, salones, cementerios, teatros, fondos y cafés, todo se vió invadido.

El Presidente de la república habia recibido á las diez, en Versalles á los Presidentes y Mesas de las Cámaras, escoltados de numerosos diputados y senadores, pasando á seguida á devover la visita á los Presidentes, inversamente á los años anteriores, en que la Asamblea, superior al Presidente del Poder ejecutivo, recibia primero el saludo de éste. Despues, en el palacio del gobernador, recibió á las autoridades civiles y militares. A la una seguía en Paris el Sr. Mac-Mahon, que se alojaba en los alrededores del Eliseo, y los coches comenzaron á desfilar por millares entre numerosos piquetes de guardia republicana (antes imperial) á caballo. Todos los salones estaban abiertos: en el del primer piso á la una en punto, ligeramente apoyado sobre la chimenea, á un lado los cardenales y los mariscales de Francia, á otro los ministros, el canciller de la Legion de Honor y los ayudantes, recibia el mariscal Mac-Mahon á los embajadores y ministros plenipotenciarios; para cada uno tuvo una palabra, una frase ó una sonrisa; para cuantos conocia personalmente, un apretón de manos. Despues desfilaron los representantes de las altas corporaciones del Estado, los de las Administraciones é Institutos de cuanto Pa-

ris, ciudad tan extremadamente centralizadora, encierra de elementos oficiales.

La representacion de los Tribunales, de la provincia y del municipio, habian acudido al palacio, precedidas y acompañadas de escoltas de honor, constituidas por piquetes de la guardia republicana citada. Los embajadores habian impuesto la multitud con sus vistosas carrozas y libreas; las plumas y galones que envolvian al *chasseur* del representante chileno, el tricornio campanillesco, calzón de piel carmesi, peluca empolvada y medias acolchadas del cochero que conducia al embajador inglés: los severos trajes de los magistrados, los brillantes uniformes de los militares habian deleitado á la multitud; en el interior, esparcidos los visitantes por el comedor, la sala de tapices y el salón de fiestas del piso bajo del Eliseo, ofrecían deslumbrador aspecto, resaltando sobre los monótonos fracs de los funcionarios civiles.

El dia anterior, Julio Simon, presidente del Consejo de ministros, habia recibido á los funcionarios dependientes del ministerio del Interior, á los oficiales de la guardia republicana pidió ayuda para hacer respetar al gobierno republicano, y ofreció en cambio el mayor anhelo por servir los intereses del ejército; á los bomberos dió una exortacion y abnegacion en el desempeño de sus servicios; á los tenientes alcaldes y adjuntos encareció grande estímulo para cooperar dignamente á las nuevas tareas que ocasionará la futura Exposicion; «Paris gozaba la reputacion de una ciudad de placer, Paris es la ciudad de la Sorbona, del colegio de Francia, de las bibliotecas incomparables de los museos, les dijo, seamos los representantes del trabajo, de la industria, de la ciencia, y por tanto, de la moral»; al sindicato de agentes de cambio, que hacia votos porque se resuelvan pacíficamente las crisis interior y exterior, le expresó se hacia participe de las mismas esperanzas.

Fuera del mundo oficial, todos recibian visitas de mútuas felicitaciones para el porvenir, en el pueblo es cos-

ron, por lo que la celebridad de este personaje nos dispensará el hacer de nuestro hombre una pintura detallada. No obstante, haremos observar que en el aire meditabundo del c6nsul no habia nada de afectación, y que si Lord Byron era poeta, el diplomático francés era político, diferencia que las mujeres saben conocer muy bien, y que explica alguna de sus inclinaciones. Esta belleza, desarrollada por un carácter seductor y ennoblecido por los hábitos de una vida solitaria y trabajosa, le valió el amor de una heredera genovesa. Una heredera genovesa! Esta expresion hará muy fácilmente sonreír en Génova, porque en aquel país hay muy pocas jóvenes ricas; pero es de advertir que Honorina Pedrotti era hija única de un banquero sin heredero baron, y que por lo tanto este caso debe considerarse como una escepcion de la regla.

cios particulares, y por una de esas encantadoras complacencias que esta mujer prodiga, llevó consigo á Leon de Lora para que conociese la Italia, y pasó hasta Roma únicamente para mostrarle la campiña de Roma. Habia sido por el Simplon; pero á causa del paisagista, volvió por el camino de Cornuaille y Marsella.

Como era muy natural, el c6nsul quiso, antes que llegase la corte á aquella ciudad, hacer los honores á una persona que su posicion, su fortuna y su nombre recomendaban tanto como su talento.

Conocida ya esta sociedad, séanos permitido, antes de llegar al giro de conversacion que hizo tomar la palabra al c6nsul general, decir algo sobre él y su familia.

Este diplomático, hombre de unos treinta y cuatro años, y casado hacia unos seis, era el viro retrato de Lord By-

en Paris, al verso en un palacio que habitaba el c6nsul general, sito en la colina, último pliegue que forma el Apennino entre la puerta de Santo Tomás y la famosa interna que en los Keapseakes orna todas las avenidas de Génova. El palacio de que nos ocupamos es uno de esos famosos edificios que los nobles y ricos genoveses edificaron á fuerza de oro en los tiempos prósperos de aquella República aristocrática.

En ninguna parte la hora de media noche es tan hermosa como en Génova, cuando ha llovido, como llueve de costumbre á torrentes toda la mañana; cuando la pureza de la mar compite con la pureza del cielo; cuando el silencio ha estendido sus alas sobre el muelle, sobre los bosques que rodean este palacio, y sobre las fuentes de donde corre misteriosamente el agua; cuando las estrellas brillan en el cielo; cuando las olas

tumbre besarse al primer encuentro, sin diferencia de sexos ni edades, en la clase muy elevada se cruzan apretones de manos tan fuertes, como al partir para un largo viaje ó una arriesgada empresa, el hijo del duque de Galiera, que continúa modestísimo profesor de lenguas, no obstante la inmensa fortuna que acaba de heredar, ha enviado 20.000 francos para las familias de los condenados políticos; Víctor Hugo 500 á los pobres de su distrito. Rostchild llenó el mas grande de sus carruajes de juguetes de todo género, y los repartió por todos los hospicios y asilos infantiles. En un restaurant modesto, una sesentena de ciegos pordioseros se reunía, como de costumbre, á festejar la entrada de año en banquete, que este año ha sido de dos francos, medio mas que los anteriores. A cada esquina, á cada portal, pobres afectos de to la suerte de mis rias recogian abundantes limosnas. De un palacio salian huertes de alegría, con sus etrennes; de las Administraciones de Correos, inmensos paquetes de tarjetas; todo el mundo corría á abrazar á los íntimos, á consolar á los desvanidos; y á falta de tiempo, enviaba billetes de Banco á las parroquias y sociedades de Beneficencia y tarjetas ó dulces ó objetos caprichosos á los que la escasez del tiempo le impedía ver.

Era uno de esos dias en que los mas inclinados á ver siempre males eternos en la sociedad, se hubieran corregido cruzando las calles de Paris. En el boulevard se acercan á un puñado de juguetes una madre y su hijo entusiasmados.—Mira qué juguetes tan bonitos, escoge el que mas te guste.—Mamá, está muñeca.—Pero, hijo, eso no está bien para tí.—No, si es para Jeanette que se estará aburriendo allá sola la pobrecita.—Y la muñeca era depositada en una caja que se encontraba en la cuna de la niña en medio de un número de gentes que el 1.º del año no olvidan aquí en Paris, un saludo para los que fueron.

En la casa de locos de Charenton, el 1.º de año se festejaba con un baile de los asilados: ¡extraño y conmovedor espectáculo! En los cuarteles se había pasado la noche quemando aguardiente en las marmitas y contando tesoros de heroísmos, de puras alegrías y de gracia inestimable.

Un panadero envió á su hermana, tentera, una bonita caja con una cubierta viva dentro, la hermana, al abrir la caja, sintió tal espanto, que aun no ha vuelto en sí, y el panadero, preso, decía á los agentes:—Pero si era por reír.—Un hombre pasaba por la tarde por el boulevard, frente al café de la

Paix, y distinguiendo sentado en una mesa á un anciano, en cuyo rostro casi se unian la nariz con la barba exclamó:—Olla, un arlequin! y cogiéndolo bajo el brazo, echó á correr: los agentes rescataron al anciano, pero no abandonaron al raptor, que resultó rematadamente loco, y lo lleva en á seguro refugio.

Ni una palabra de política, ni una de esas interminables conversaciones que sobre el porvenir del país surgen tan fácilmente de entre los grupos de la calle, del café ó de la taberna; los periódicos, ó no se habian publicado, ó lo habian hecho en pliego excepcional; el *Gaulois* reproducia el exacto facsimile del primer periódico callejero que apareció en Paris justamente hacia cien años; *El Figaro* publica una sección de noticias ilustradas: otros eran índices provechosos de todos los acontecimientos notables del año en política, ciencias, teatros, bellas artes, etc.

Se diría que Paris tiende á hacer del 1.º de año el dia de fiesta de la fraternidad, de la mas franca alegría. Ningun decreto, ningun precepto ha ostentado esta festividad con el carácter que en Paris reviste. El imperio hacia celebrar una misa solemne en Nuestra Señora, á la que acudían especialmente todas las representaciones del ejército; y por la tarde se ejecutaba un concierto monstruo en el Jardin de Tullerías. Hasta la Convención, ocupándose de este dia, decretó la supresión de *les etrennes*.

El dia de año Nuevo no es ya fiesta de una clase, ni violencia de otra, ni reviste carácter de ninguna iglesia: es puramente civil, y en ella brillan los mas puros sentimientos: un saludo de cariño á cuantos se conoce, un obsequio, un regalo á cuantos se ama, un rato de alegre expansión, un convenio de menor discordancia; así la inmensa mayoría de los parisienses han solemnizado la entrada del año 1875 bajo la égida de la tercera república francesa.

Como anunciamos dias pasados, se ha nombrado en los Estados Unidos una comision de senadores y representantes para redactar un reglamento relativo á la eleccion presidencial, y como este acto tiene cierta importancia, no estará demas que lo hagamos constar.

Los republicanos podían alcanzar el nombramiento de Mr. Hayes, sosteniendo contra toda oposicion que el presidente del Senado tiene el derecho de contar los votos presidenciales sin

la intervencion de las Cámaras. Los mas avanzados querían proceder así; pero sus consejos no se han seguido, y los republicanos han renunciado de esta suerte á una de las mayores probabilidades de triunfo que podían ofrecerseles.

El nombramiento y la composicion de la comision permiten creer, en consecuencia, que se procederá en este año como se procedió en 1873; orque siendo demócratas la mayor parte de los individuos de la comision, pondrán probablemente que se siga la costumbre ya establecida, y que no habiendo sido elegidos ni Mr. Hayes ni Mr. Tilden por consecuencia de la falta de los votos de la Florida, de la Carolina del Sur, del Oregon y de la Luisiana, la eleccion de presidente y vicepresidente de la República debe hacerse por el Congreso. El dictámen de la comision podrá redactarse y discutirse despues de las vacaciones del Congreso, y en ese caso sería fácil tomar á tiempo una resolucion y adoptar una regla de conducta aplicable desde 14 de Febrero.

A esta solucion, ó á cualquiera otra igualmente pacífica, parecen inclinarse los animos de los Estados Unidos. Las esperanzas de muchos se realizarán, pues, probablemente en un plazo breve, y será posible que ambos partidos lleguen á entenderse, merced á un arreglo. Verdad es que en el caso en que la Cámara de Representantes nombrase al presidente, la eleccion de vicepresidente tocaria al Senado, y que entonces se haria necesario un cambio de personas en lo que respecta á el candidato republicano, designado para la vicepresidencia, porque éste se encuentra ser ciudadano del mismo Estado que Mr. Tilden, y que, conforme á la Constitución, esos cargos no pueden recaer en personas del mismo Estado. Sin embargo, tal parece ser el espíritu conciliador que anima á unos y otros, que no sería difícil tampoco una inteligencia en orden al particular.

NOTICIAS GENERALES.

Al ayuntamiento de Sevilla se le han hecho 23.317 pesetas de donativo para los gastos que ofrezca la gran avenida del Guadalquivir.

Por reclamacion del capitán general de Cuba, se ha dispuesto pasen al ejército de dicha isla á continuar sus servicios 60 capitanes, 60 tenientes é igual número de alféreces del ejército de la Peninsula.

Dicen de Italia que el gobierno va á hacer la enseñanza obligatoria bajo pena de una multa á los padres de los niños á no ser que justifiquen éstos la instruccion paterna y la inscripcion en la escuela elemental de la comunidad.

Dice *El Cronista*:

«Ayer, al ir á verificarse el entierro del conocido autor dramático Sr. Pastorfilo, no se llevó á efecto, porque los que acompañaban el cadáver, al abrir la caja en el cementerio, creyeron notar señales de vida en el cuerpo que suponía exámine. Entre otras, observaron que conserva la flexibilidad en los musculos, las orejas encarnadas, alguna transpiracion en la fisionomia y falta absoluta de rigidez en las extremidades.

En vista de esto, quedó en depósito el que no se sabe si ha muerto todavía, custodiado por dos hombres en la sala del cementerio. H y á primera hora volverá á ser reconocido, por si la falta de accion y vida aparente no fueran la muerte, sino efecto de ataque no podría afectar de tal manera á la existencia del infeliz Pastorfilo.

TELEGRAMAS.

Paris 8.

El periódico «Le Monde» da la absurda noticia de que, segun una correspondencia de América, se han entablado activas negociaciones para la venta á los Estados Unidos de la isla de Cuba.

Esta noticia procede sin duda alguna de rizar el filibustero.

(Esta «Agencia» se ha apresurado á desmentirla en todos los periódicos extranjeros, creyendo innecesario hacerlo en los de España porque no habia de ser creida por nadie en este país.)

Constantinopla 9, madrugada.

En la conferencia celebrada ayer, los delegados turcos insistieron en la negativa de aceptar las proposiciones de las potencias; pero tomaron parte en el debate relativo á la organizacion de la comision internacional, que es uno de los puntos en que se oponia con mas ahinco la Puerta.

Se acordó celebrar una nueva conferencia el miérc les próximo.

Nueva York 9.

Ayer tuvieron lugar varias reuniones populares de demócratas en Richmond y en Washington, en las que se declaró que al Congreso solo toca decidir la cuestion de eleccion de presidente de la República.

Los oradores hablaron con moderacion.

El vapor «Montgomery», yendo de Nueva York á la Habana, se ha ido á pique á consecuencia de un choque con otro vapor, de cuyas resultas se ahogaron trece personas.

Paris 9.

Ha sido reelegido presidente de la Cámara de Diputados el conde de Geay.

Nueva York 9.

Han tomado posesion tranquilamente dos gobernadores de la Luisiana.

Constantinopla 9.

En vista de los deseos expresados por Turquia, se espera una empeñada discu-

del Mediterraneo se suceden como las declaraciones que arrancas á una mujer palabra por palabra.... Confesémoslo: estos instantes en que el aire perfumado embalsama vuestros pulmones y vuestros pensamientos; en que la voluptuosidad visible y móvil como la atmósfera se apodera de vosotros, cuando reclinados sobre vuestros sillones estais armados de una cuchara concluyendo un vaso de sorbete, teniendo una ciudad á vuestros pies, y hermosas mujeres ante vuestros ojos; estas horas á lo «bocaccio» no se gozan mas que en Italia y á las orillas del Mediterraneo. Suponed en rededor de una mesa al marqués de N... á este hermano hospitalario de todos los talentos que viajan; al marqués D... P... á dos franceses en trage del país, al cónsul general, rodeado de una mujer bella como una vírgen, y de dos niños silenciosos, á causa de que el sueño se ha apoderado de ellos, al em-

bajador de Francia y su mujer, á un primer secretario de embajata, que se cree mordaz y malicioso, y, en fin, á dos parisienses que vienen á despedirse de la esposa del cónsul en una comida espléndida, y podreis formaros una idea del cuadro que presentaba la terraza de aquel palacio, cuadro que dominaba un personaje célebre, una mujer ilustre que atraía sobre sí las miradas de toda la concurrencia, y que era la heroína de aquella fiesta. El famoso paisagista Leon de Lora era el uno de los dos parisienses que hemos mencionado; y el otro el célebre crítico Claudio Vignon. Estos dos jóvenes acompañaban á la mujer de que hemos hablado, una de las notabilidades actuales del bello sexo, Madlle. de Touches, conocida con el pseudónimo de Camila Mangin en el mundo literario. Madlle. de Touches habia ido á Florencia por nego-

A pesar de los halagos que brinda una pasion inspirada, el cónsul general parecia no querer casarse. No obstante, despues de dos años de galanteos, despues de algunos pases del embajador durante la permanencia de la corte en Génova, el casamiento fué concluido. El joven cónsul se retractó de su primer modo de pensar, menos á causa del tierno amor que sentia á Honorina Pedrotti, que á causa de un acontecimiento desconocido, de una de esas crisis de la vida íntima tan prontamente envueltas bajo las corrientes diarias de los intereses, y que hacen mas tarde que las acciones mas naturales parezcan inexplicables. Este misterioso encubrimiento de las causas afecta de la misma manera muchas veces los acontecimientos mas graves de la historia. Tal fué al menos la opinion de la ciudad de Génova, en donde la melancolía

sion en la conferencia sobre la base del proyecto Andrassy.

GACETILLAS.

Ateneo.—Por fin dieron comienzo en esta sociedad las discusiones con tanto afán esperadas, suscitándose estas á consecuencia de algunas observaciones hechas á un artículo del Sr. Nuñez de Arce, tratando de la *Influencia de la Inquisición en la literatura*. Tres noches hace que, bajo la presidencia del Sr. Don Cristóbal Espinosa, se ha abierto la discusión sobre este punto, consumiendo el primer turno en contra de las ideas sostenidas en el referido artículo el ilustrado presbítero Sr. Bolea, que se propuso demostrar no solo la exageración que se comete, á su modo de ver, al presentarnos á la Inquisición como un fanatismo (son sus palabras), para herir vivamente la imaginación de las personas tímidas, si que también cuánto contribuyó la existencia de este tribunal al esplendor de las letras patrias, lejos de coadyuvar á su decadencia. Después de la peroración del Sr. Bolea, el Sr. Espinosa (D. Sixto) sostuvo la opinión contraria, en la sesión del viernes, apoyándose en el testimonio de varios autores, y terciando más tarde en el debate el Sr. Laynez, así como también el Sr. D. Gaspar Nuñez que lo hizo á última hora.

Suspendida la sesión, quedó en el uso de la palabra para continuar en la noche del sábado el Sr. Bolea, é igualmente le está reservada para rectificar al señor Laynez, esperándose que en las próximas pronuncien sus respectivos discursos los Sres. López y Formosa, que tienen pedida en contra de lo manifestado por el Sr. Bolea.

Con sumo gusto vemos que empieza ya la animación del Ateneo, dando evidentes muestras de su vitalidad y desarrollo, y sinceramente nos congratulamos de ello, deseando poder repetir con respecto á las noches sucesivas estos ligeros croquis (ya que no nos sea posible tratar el asunto con estension) de las sesiones celebradas hasta aquí, á las cuales han asistido un número considerable de socios, muy complacidos de presenciar estas nobles lides de la inteligencia, así como del alto espíritu de tolerancia que reina en el expresado centro literario, en el que si bien las ideas del Sr. Bolea no son muy simpáticas á la mayoría de los asistentes, se le escucha siempre con profunda atención y urbana cortesía, lamentando no obstante, la intransigencia exclusivista de su escuela, que le arrastra á sostener tesis tan originales y nuevas como la que actualmente es objeto de los debates en el salón de sesiones del Ateneo. Tristes enseñanzas guardanos la historia en las catástrofes originadas por el temperamento egoísta de clases é instituciones determinadas, y es tarea, en verdad, árdua y difícil por extremo, apesar del reconocido talento y de la fácil palabra del Sr. Bolea, tratar de rehabilitar en el seno de la vida moderna, sucesos terribles, hechos criminosos, procedimientos bárbaros, sobre los cuales la humanidad ha pronunciado ya su inapelable fallo.

Crimen.—Leemos en «El Mediodía» de Málaga:

«Anoche á las nueve y media ocurrió una terrible escena en el café Suizo.

Encontrábase sentado en una de las mesas del centro del salón principal un hombre llamado Alonso Martín Velasco, conocido por *San Juan*, cuando un joven de diez y seis años, de nombre Antonio Moly Gutierrez, se dirigió hacia él y asentándole dos puñaladas en el pecho y otra en el cuello, le dejó muerto instantáneamente. El agente de orden público Francisco Moreno, que se hallaba en el local en compañía del cabo del mismo cuerpo Sebastian Rivera, detuvo al agresor.

El muerto tenía 38 años de edad, era natural de Casarabonela, de estado casado y de ejercicio arriero. El delincuente es natural de Comares, trabajador del campo y de malos antecedentes, pues según parece, ha estado sufriendo condena en presidio por haber perpetrado otra muerte hace dos años en el Arroyo de Benamargosa, y en estos últimos días ha estado en la cárcel por varios robos.

En el lugar del suceso se personó el juez de guardia D. Segismundo del Moral Ceballos, quien empezó á instruir las primeras diligencias y dispuso quedara el agresor incommunicado en la cárcel. Ade-

más concurrieron el gobernador militar, varios inspectores de orden público, jefe de la guardia municipal y gran número de agentes de la autoridad.

Como es consiguiente, el gentío á la puerta del café fué numeroso, por lo que el gobernador militar ordenó que la guardia civil se encargara de despejar todos aquellos sitios.

El cadáver fué conducido al cementerio en una caja llevada al efecto y hoy se le hará la autopsia, según costumbre.

En vano trataríamos de descubrir la extraña impresión que en la numerosa concurrencia que se hallaba en el café, causó la escena que dejamos relatada. Basta decir que el espectáculo se suspendió entre gritos, imprecaciones y resmayos, siendo necesaria la intervención de la fuerza pública para despejar el salón-teatro y sus inmediatos.

Habrán muertos.—El drama del Sr. Echegaray *O locura ó santidad*, está llamado, en concepto de personas muy inteligentes y autores dramáticos, á causar gran efecto, mayor aun que el obtenido por sus anteriores obras.

Que no se ovide.—Segun una nueva decisión, los tribunales norteamericanos no reconocen la validez de protestos europeos, sino cuando el sello del notario, unido á la firma, se pone sobre el lacre, ó como timbre seco. Los sellos húmedos en Europa, se consideran en América como ilegales, y producen la invalidación del prot. sto.

Dice «El Conejo Portugués»:

«El rey D. Luis tiene casi terminada la traducción del célebre drama de Shakespeare *Hamlet*. A propósito de esta traducción, hemos oído la siguiente curiosa anécdota:

«Habiendo leído S. M. su obra á un personaje aficionado á la literatura, éste después de comparar la traducción al original se atrevió á hacer á S. M. algunas observaciones sobre algunas palabras de aquella S. M. se quedó sorprendido, pues había leído su trabajo á varias personas, y no le habían hecho observación alguna, prueba de la poca atención de los oyentes, ó de su falta de sinceridad.»

Los reyes suelen ser desgraciados, y á veces aborrecidos injustamente; porque como pocas veces llega á sus oídos la voz de la verdad (pues son pocos los que se atreven á decirselo), no pueden hacer lo que harían conociéndola.

Continúa «La España» publicando los estudios sobre la Iglesia católica y el imperio ruso del conde de Champagní.

Yo conozco ese apellido.
¿De qué lo conozco yo?
¿Como filósofo? ¡no!
¡Ya caigo! si lo he bebido.

Para el mes de Setiembre se preparan en Murcia unos solemnes Juegos florales artístico-literarios cuyos temas y premios son los siguientes:

LITERATURA.

Flor natural, Englatina de oro, Pensamiento de oro y Medalla de plata y oro.

A la mejor composición poética con libertad de asunto y forma.

Al mejor cuento ó novela con libertad de género.

Al mejor estudio sobre la literatura en Murcia, que como segunda parte comprenda desde el reinado de Alonso X hasta el de los Reyes Católicos, ambos reinados inclusivos.

CERTAMEN ESPECIAL EN QUE ÚNICAMENTE PODRÁN TOMAR PARTE LAS SEÑORAS

Al mejor artículo ó folleto sobre instrucción de la mujer.

MÚSICA.

Flor natural, Amapola áurea, Rosa de plata y Medalla de plata.

A la mejor fantasía para piano sobre motivos de «Lucía de Lamemor.»

A la mejor fantasía dramática para tenor, con acompañamiento de piano y armonium, precidida de un preludio y recitado con la letra del drama lírico «Don Rodrigo» escrito por el Ilmo. Señor D. Antonio Arnao; cuya letra se remitirá á quien discretamente la pida.

Al mejor gran coral religioso á toda orquesta, cuarteto y coro general, «Veni Creator etc.»

Al mejor estudio para piano sobre cantos populares de Murcia.

PINTURA.

Flor natural, Jazmin de oro y Maravilla de plata.

Al mejor cuadro de género con libertad de asunto.

Al mejor boceto histórico con libertad de asunto.

A la mejor acuarela presentada en hoja sin marco alguno.

Al pintor murciano que obtuviese el premio de mas importancia relativamente, se le propondrá el encargo de una copia de un retrato busto de Carlos III. cuya cifra de remuneracion por este trabajo se dará por nota á los que lo pregunten.

ESCULTURA.

Medalla de plata y Corona de laurel.

Al mejor busto de uno de los hombres célebres murcianos

A la mejor estatua modelada en barro que represente á la «Purísima Concepción», cuyo tamaño no exceda de 0m20 de altura; al autor que obtenga el premio, á mas de este se le propondrá el encargo de ejecutar otra igual de 1'20 para una corporacion religiosa, la cual tiene al efecto acordado un precio cuya cifra se dará por nota á los que lo deseen.

ARQUITECTURA.

Jazmin de plata.

Al mejor proyecto de mejora material para la ciudad de Murcia, acompañado de la correspondiente memoria.

Son tan satisfactorios los resultados que se obtienen con el uso del CANADIAN MALLEEN (*Café Mollen del Canadá*) antidoto descubierto últimamente en los Estados Unidos y el más eficaz que se conoce contra la risis, y todas las enfermedades del pecho y del sistema nervioso, la tos en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras etc., dolores de cabeza, acci. lentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, accedias, ardores, flatos, escrófulas, ciosoris, anemia y raquitismo, que os Sres. Gonzalez y Compañía, Pz. 19, Madrid, que tienen el depósito central de dicho específico, han tenido que establecer depósitos en todas las capitales de provincias para satisfacer mejor los numerosos pedidos que reciben. Este medicamento ha sido recomendado por los principales periódicos de América y Revistas científicas mas importantes de Europa de una manera favorable.

Ungüento y Pildoras Holloway. Mas Preciosos que el Oro.—A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La fricción debe ser frecuente y vigoroso, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por la poros del cutis. Este Ungüento calma los accion peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Pildoras Holloway antes de acudir al Ungüento.

SECCION MINERA.

Relacion de los expedientes de investigación que han sido calucados por diferentes conceptos segun se espresa á continuacion:

«Fierabras» núm 69, término Fondon, interesado don Pedro Diaz y Diaz, en 12 Junio.

«La Pantera» núm. 315, término Berja, interesado don Miguel Ruiz, en 20 de Julio.

«El Lagarto» núm. 329, término idem, interesado el mismo, en 20 id.

«Serpentina» núm. 508, término id., interesado don Estéban. Perez, en 21 de id.

«Soberanía Nacional» núm. 560, término idem, interesado don Estéban Perez Rivas, en 5 de Agosto.

«San Miguel» núm. 1218, término Almería, interesado don Francisco Callejon, en 19 Junio.

«La Prevencion» núm. 1395, térmi-

no Felix, interesado don José Navas, en 23 de Julio.

Solicitudes de registro presentadas en este Gobierno de provincia, en los dias que se dirán:

Registro «Virgen del Carmen» número 10.200, término de Oria, paraje que denominan Barranco de las Minas en las Sierras del Agua, 12 pertenencias, por D. José Antonio Torrente Reverte, en 9 de Enero.

Idem. «La Pastora» núm. 10.209, término de Tabernas, paraje que llaman Rambla de Buzaley, 10 pertenencias, por D. José Solves Diaz, en idem, idem.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los terminos y periodos que á continuacion se espresan.

Desde el 23 al 30 de Enero.

Deslinde sobre expropiacion forzosa, núm. 4272, Demasia á «La Alianza» paraje Herrerías, término Cuevas, interesada Sociedad «La Alianza» vecindad Cuevas.

Idem. núm. 2289, «Alianza» paraje Dueños del terreno, término idem, interesado don Rodrigo José Márquez Perez vecindad id.

Deslinde de localizacion. núm. 3941, «Reserva» paraje Cañada de Muleria, término idem, interesado don Ramon Orozco, vecindad Garrucha.

Idem. núm. 6917, «La Salvacion de Zafra» paraje Lallo de las Herrerías, término idem, interesado don Ramon P. de Zafra, vecindad Almería.

Deslinde sobre dispensacion de faltas, núm. 4672, Demasia á «El Trabajo» paraje Rambla y pago de Muleria, término idem, interesado don Justo Gallurt, vecindad id.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad ma ítima de Almería.
Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 10 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Cartagena, vapor Isla Cristina, con cargo general.

De Valencia, goleta Vicenta con efectos.

De Palma, bergantin id. Anila, con frutas.

De Garrucha, balandra S. Joaquín, en lastre.

Además 6 landes.

DESPACHADOS.

Para Málaga, vapor Isla Cristina, con cargo general.

Además se han despachado 3 landes para diferentes puntos.

SUBASTA.

R. AGENCIA CONSULAR DE ITALIA en Almería.

No habiendo e presentado postores para la subasta del casco cargo y efectos salvados del brik-barea italiano «Riconoscante» se anuncia nueva subasta estrajudicial para el domingo 14 del actual á las doce en esta R. Agencia Consular, paseo del Príncipe núm. 53, tomándose por tipo las dos terceras partes de la tasacion.

Almería 9 de Enero de 1877.—El Agente consular accidental, Francisco Grisolia.

Se vende una casa, sita en la calle de Caleros núm. 1; consta de planta baja, con siete habitaciones y mide ciento diez metros cuadrados. Para hacer proposiciones, dirigirse á D. José Suarez, paseo del Príncipe, núm. 10.

Se sacan á subasta 50 metros de teladro en la mina nombrada «El Carmen», situada en la Solana del Rio, término del Fondon, bajo el pliego de condiciones, que estará de manifesto casa del presidente de dicha mina, calle de Granada núm. 13. Este acto tendrá lugar el dia 20 de Enero de 1877 á las doce de su mañana.

Almería 6 de Enero de 1877.—El presidente, Antonio Montes.

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA REVALENTA ARABIGA

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastritis, detrenimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y nengia y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zapino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; de Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una fección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866. Muy señor mío: Pudo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; preñico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria e inteligencia no flaqueen.—Atrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATLORI, fábrica de pastas, plazade Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal. Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HÍTOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos. Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consumción pulmonar con tos, vómitos y refimimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364 del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Compere, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 1 2rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs., 12 tazas, 12 rv.; de 24 tazas, 20 rv.

Du Barry y Compañia, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósito en Almería D. Antonio Vivas, Farmacéutico, D. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos Real 47. D. Ferrer, Cruz de San Pedro, Almería.

LA TISIS VENCIDA POR LA NATURALEZA. GRANDIOSO CUANTO HUMANITARIO DESCUBRIMIENTO DEBIDO A LA CIENCIA.

CANADIAN MOLLEN COFFEE. (CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.)

No solamente es este antídoto el remedio mas eficaz que se conoce contra la TISIS sino que sus efectos como pectoral y regulador del sistema nervioso son maravillosos. Todas aquellas dolencias que atacan al pecho ó al sistema nervioso como la TOS en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras, constipados, etc., dolor de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia y raquitismo, pueden y deben tratarse con el CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ, bastando algunos dias de uso para que desaparezcan las TOSES mas arraigadas y fuertes y quede desahogado el pecho del paciente; así como para que encuentren alivio y alcancen su curación los organismos cuyo sistema nervioso se encuentre desequilibrado por cualquiera de las infinitas causas que trastornan la sensibilidad y alteran la salud. Se vende en las principales farmacias de España al precio de 40 rs. paquete.

Depósito en Almería, farmacia de D. Antonio Vivas. Depósitos: Alicante, Bellido.—Antequera, Palma.—Baeza, Martinez.—Cartagena, Rizo.—Cádiz, Luengo.—Córdoba, Cerrillo.—Carmona, Fernandez.—Granada, Rubio.—Jaen, Higuera.—Jerez, Vargas.—Las Palmas (Canarias), Alsina.—Málaga, Prolongo.—Murcia, López.—Sevilla, Delgado.—Ubeda, Peños.—Valencia, Andrés y Fabia.

DEPOSITO CENTRAL:
GONZALEZ Y COMPANIA, PEZ, 19, MADRID.

Pidiendo de tres paquetes en adelante al «Depósito Central» y acompañando al pedido el importe en libranza ó letra y además los gastos de portes ó los sellos para la remision por correo certificado, se rebaja el 15 por ciento.

PANACEA ANTI-SIFILITICA,

Anti-venérea y Anti-herpética del Dr. Morales.
Especialista en sífiles, 30 rs. botella en las principales boticas.

DEPOSITO GENERAL:
DR. MORALES, ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.



UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afogados de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota, reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 532, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

Enfermedad Secreta

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empemes, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARSENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.

Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. París, rue Montorgueil, 19.

AVISO IMPORTANTE.

A los Señores médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada á Medicis, 13, Plaza del Rey Jersey. (Inglaterra)

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS

Guía práctica.

Traducida al Español.

Los industriales que se dedican á la fítil fabricación de Aguas de Seltz y de bebidas gaseosas en general, y los individuos que quieren ocuparse de esta lucrativa industria, deberán procurarse y leer con atención la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Verdadero Manual de instrucción práctica, ilustrada con 80 láminas, es el compañero indispensable del fabricante. Exigir en cada ejemplar la estampilla de J. Hermann-Lachapelle.

Dirigirse á todas las librerías y en especial: Madrid, Sres Merly, Serra y Sevilla, 41 calle de S. Miguel; Barcelona, Sres Merly, Serra y Sevilla, 8, calle de Menéndez; París, Mr J Hermann-Lachapelle, autor editor, 144, faub. Poissonniere, enviándole 2 fr en sellos ó libranza de correos.

ALMERIA.

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.